Groupes constitués au sein du Conseil municipal

Pour la majorité

Groupe Citoyen, écologiste et solidaire

Samira Aït Bennour. Salah-Eddine Belattar. Nader Beyk, Marianne Camara, Élodie Casanova, Kévin Cohen François Dechy, Marc Elfassy, Élodie Girardet. Mathieu Langlois, Julie Lefebyre. Coralie Lefebvre, Yvon Lejeune, Manuel Marques. Lennie Nicollet, Tuyet-Vân Pham, Marie-Christine Poussin, Hakim Saidi

Groupe Communiste, anti capitaliste et citoyens

Sofia Dauvergne, Stéphane Dupré, Tony Laïdi, Brigitte Moranne, Issam Sahili

Groupe des non-encartés "Les Citoyenneurs"

Denis Moreau Sevin, Vincent Pruvost

Groupe France Insoumise de Romainville

Nathalie Gaumondy, Pilar Serra

Pour l'opposition : intergroupe Romainville Unie

Groupe Parti Socialiste

Tassadit Chergou, Daouda Gory, Soraya Jebari, Ali Kissi, Bruno Lotti

Groupe Romainville ÉcologieIsabelle Michelot,

Stéphane Weisselberg

Groupe La République En MarcheCécile Philippin

LA PAROLE AUX ÉLU-E-S DE L'OPPOSITION

[Gagarine] les apprentis-sorciers

Alors que la majorité précédente s'était battue pour obtenir l'inscription de la cité Gagarine dans l'ANRU 2, l'actuelle Municipalité bloque désormais le projet de rénovation urbaine. Cette décision est lourde de conséquences. Pour les locataires, privés d'alternatives crédibles et condamnés à subir pour encore de nombreuses années la dégradation du quartier. Pour les acquéreurs de logements neufs, souvent primo-accédants issus des classes moyennes qui vont prochainement emménager dans un quartier inachevé. Pour les finances de la ville car les cessions de terrain contribuaient à l'équilibre du budget communal sans parler de la perte probable des subventions de l'ANRU. Si une meilleure information des locataires sur l'état d'avancement du projet était nécessaire rien ne justifiait cependant sa mise à l'arrêt. L'actuelle majorité invoque un prétendu manque de concertation. Flle a pourtant pris sa décision de manière unilatérale sans en référer aux habitants ni-même au Conseil Citoven du quartier, instance légitime, dont les demandes d'audience sont restées lettre morte. Elle semble aussi ignorer que le cadre de la concertation a été fixé par l'ANRU et qu'il a été scrupuleusement respecté. Nous contestons ce choix irresponsable, sans prise avec la réalité ni égards pour les locataires à l'image de cette promesse de campagne de conserver les bâtiments B et H. deux bâtiments dont la démolition est pourtant désormais actée ! Après Cachin, Gagarine mérite une rénovation urbaine digne de ce nom

> Groupe Parti Socialiste @Facebook/PS Romainville

Zone 30, l'expérimentation invisible...

Si vous avez arpenté les rues de la ville et si l'absence de décorations de Noël vous en a laissé le loisir, vous avez vu s'étaler sur le bitume « ZONE 30 ». En revanche, il vous aura fallu chercher, puis renoncer à découvrir sur les panneaux accompagnateurs la mention « expérimentation ».

Alors certes, la « Zone 30 » était un engagement de la nouvelle majorité et le Conseil Municipal du 22 septembre l'a entérinée Si nous n'avons évidemment rien contre son principe, nous nous sommes élevés contre le défaut de concertation préalable et avons proposé une période expérimentale. L'actuelle majorité considère visiblement sa campagne électorale comme synonyme d'une concertation grandeur nature sur tous ces éléments programmatiques ! Eu égard au taux d'abstention et pour que la politique se pratique «autrement» nous avions réclamé et obtenu que le passage en «zone 30» soit considéré comme expérimental pendant un an Nous avions plaidé et obtenu qu'après le recueil des avis des habitant-e-s, on décide de rendre définitive la mesure. En effet, nous avions rappelé que le rapport de l'ADEME de février 2014 concluait que pour constituer un atout de la transition écologique, le passage à 30 km/h devait être précédé d'une étude d'impact par zonage test.

zonage test.

On peut dès lors s'étonner qu'aucune mention du caractère expérimental ne soit faite autour des marquages au sol. Cela interroge sur la volonté de la majorité municipale de rechercher un renouveau de la démocratie participative, car au-delà des revendications idéologiques et des pétitions de principe, respecter la voix des romainvillois-e-s, c'est d'abord accepter de prendre le temps qu'ils s'expriment. Et pour cela un

Groupe Romainville Écologie

vote tous les six ans ne suffit pas!

Tenir ensemble

Ce que cette année nous aura apporté de souffrances et d'angoisses, mais aussi de liens humains et de solidarités renouvelées, chacun d'entre nous, à Romainville, a pu le mesurer.

La France est l'un des pays qui aura le mieux protégé ses citoyens des conséquences économiques et sociales de la crise, avec des mesures « quoi qu'il en coûte » qui ne sont pas seulement le mérite d'un gouvernement ou d'une majorité : elles sont le cœur de nos valeurs françaises et la continuité d'une tradition de protection sociale et de santé pour tous, que les discours de division, les votes contre et le complotisme ambiant n'auront pas réussi à empêcher, ni même à freiner.

C'est pourquoi, loin des tristes élans qui auront poussé certains à polémiquer ou à stigmatiser à chaque étape, jeunes fêtards, vieux à isoler, grands ou petits commerces, lieux de culte ou de culture État ou élus le veux saluer nos solidarités et la manière dont nous avons fait face ensemble à Romainville. Je salue les élans de générosité, les liens renforcés entre voisins, la prudence de chacun dans le respect des consignes et des protocoles sanitaires ainsi que le courage et la patience de ceux qui sont concernés par les fermetures et restrictions qui perdurent.

Si la seconde vague épidémique qui nous frappe depuis novembre a entraîné, à ce jour, moitié moins d'hospitalisations que la première en Seine-Saint-Denis, le mérite en revient à chacun d'entre nous.

Restons prudents et que l'année 2021 vous soit plus douce et voit le retour de la convivialité et des projets, en particulier pour nos jeunes.

Groupe La République En Marche

LA PAROLE AUX ÉLU-E-S DE LA MAJORITÉ

Une nouvelle année pour changer ensemble la ville

Les élu-e-s du groupe Citoyen, écologiste et solidaire vous souhaitent de bonnes fêtes, malgré un contexte sanitaire exigeant encore notre vigilance.

La réflexion engagée sur les rythmes scolaires a inauguré les Assises de l'Enfance et de la jeunesse. Cette première étape, d'ampleur, signe la refondation de la politique municipale en faveur de la jeunesse.

Notre groupe se réjouit de la forte participation des parents à l'enquête sur les temps scolaires. Elle permettra, avec les votes exprimés lors des conseils d'école, de repenser les activités extra et périscolaires. Cette seconde phase de concertation avec les acteurs locaux permettra d'élaborer une offre d'activités plus pertinente pour nos enfants, pour plus d'équité territoriale et d'accessibilité sociale.

Transformer la ville et développer les mobilités douces était notre engagement. Au 1er janvier, la transition s'engagera par la limitation à 30 km/h sur les voies communales. Ce changement nous demandera comme automobilistes, cyclistes, piétons... de mieux partager la ville et ses espaces en réduisant la vitesse pour limiter accidents et pollution.

Cette proposition, adoptée à l'unanimité du conseil municipal, prouve l'importance de l'enjeu: se réapproprier l'espace public. Fidèle à notre volonté de dialogue pour l'élaboration partagée des politiques publiques, cette première étape du futur plan de circulation apaisée aura un bilan d'ici à début 2022

De nouveaux chantiers nous attendent cette année, conformément à nos engagements de campagne. Avec vous, nous continuerons à changer la ville. Nous vous souhaitons une bonne année 2021!

> Groupe Citoyen, écologiste et solidaire

Le monde d'après est à construire! 2021 est déià là.

Notre vie à toutes et tous a été bouleversée par cette épidémie et par les mesures pour y mettre un terme. Face à un virus dangereux, nous sommes légitimement inquiets, pour nous-mêmes, pour nos proches et pour les conséquences pour notre pays.

La recherche à tout prix de la rentabilité financière a fragilisé notre service public de santé et notre industrie. Elle a plongé dans la précarité, la pauvreté et dégradé la santé de millions de personnes aujourd'hui privées de défenses.

aujourd nui privees de derenses.

Dès à présent, le gouvernement doit prendre les mesures nécessaires pour nous protéger. Il doit s'engager

- Annuler la dette des hôpitaux et renforcer l'hôpital public par un plan d'embauche massif.
- Créer une Sécurité sociale du XXI e siècle, avec un remboursement intégral des soins
- Mettre en place un plan national de reconquête industrielle et de coopération internationale. Cela permettrait la relocalisation des activités qui devient un impératif écologique.

En attendant, la mobilisation solidaire de toute la population est plus que nécessaire.

À Romainville, des associations se sont engagées aux cotés de la municipalité pour construire les solidarités qui nous permettent de surmonter ensemble cette crise. Des centaines d'habitants ont rejoint l'appel du comité de défense de l'hôpital de Montreuil.

Aussi, en ces moments de fêtes, de nécessité d'être ensemble, nous vous adressons nos vœux de bonheur et de santé pour 2021.

Le monde d'après est à construire et ne le sera que par une forte mobilisation citoyenne. Vous saurez compter sur nous.

> Groupe Communiste, anti capitaliste et citoyens

Projet de Vie, Projet de Ville

L'ensemble des élu.e.s de cette nouvelle majorité travaille intensément, sur tous les thèmes, sur tous les fronts, pour pacifier notre commune.

Nous savions la tâche ardue. Dans la réalité, la besogne est himalayenne.

Notre objectif est de retrouver la ville apaisée que nous connaissions auparavant tout en rééquilibrant l'offre de service aux habitants. Un "projet de Vie, projet de Ville" est à rédiger.

Toutes les identités de nos quartiers sont nos priorités.
Le renouvellement des cités Charles De Gaulle et Gagarine créés de vives douleurs chez les habitants. Le Bas-Pays doit enfin se concrétiser comme une réelle ville à vivre. Les densifications à marche forcée dans les quartiers pavillonnaires doivent être interrompues. Le vieux Romainville doit conserver son patrimoine.

Notre nouvelle majorité s'inscrit sans attendre dans une politique très engagée contre les dérives de la promotion immobilière. De nombreux mois sont nécessaires pour gommer les grues de notre ville. Des permis de construire validés en 2019 produirons des logements en 2023.

Nous voulons plus de qualité et moins de quantité. Nous voulons réduire les agressions immobilières. Construisons notre Ville à Vivre. Travaillons ce qui nous rassemble.

> Groupe des non-encartés "Les Citoyenneurs"

L'eau un bien commun à défendre!

À vous et aux vôtres, nous souhaitons une belle et heureuse année 2021.

La pluie tombe naturellement du ciel sur Romainville, arrosant plantes et arbres, remplissant sources et rivières... Pourtant, quand nous ouvrons nos robinets, des gestes simples se transforment en factures.

L'eau a toujours été présente en quantité à Romainville. En témoignent nombre de rues et quartiers (les Mares, les Fontaines). Nous refusons la marchandisation de cette ressource essentielle! Les traitements, l'entretien des réseaux, les salaires des ingénieurs, égoutiers et autres personnels devraient être payés collectivement, et non pas individuellement.

Nous souhaitons une distribution solidaire, la gratuité des premiers m³, seule la consommation supplémentaire étant facturée. Nous refusons que des sociétés comme VEOLIA, délégataires de service public, puissent augmenter leurs tarifs de façon discrétionnaire, couper l'eau des plus précaires, alors même que l'état déplorable de leurs réseaux occasionne des surcoûts récurrents.

C'est pourquoi notre groupe se félicite d'avoir apporté son concours au vœu de sortie du SEDIF, adopté à l'unanimité lors du Conseil Municipal en novembre dernier.

Le SEDIF, censé nous protéger de tels écueils, a failli dans sa tâche. Sortir du SEDIF, créer une véritable Régie Publique de l'eau, c'est se donner les moyens d'assurer la production et la distribution d'un bien commun essentiel dans toutes les villes d'Est Ensemble.

Premier pas vers la société solidaire que nous nous efforçons de construire.

Groupe France Insoumise de Romainville